

Accueil / Economie

Impôts Un coût de 5 milliards d'euros par an, sans bénéfices économiques : le pacte Dutreil étrillé par la Cour des comptes

◆ Réservé aux abonnés En raison d'erreurs de chiffrage, le coût réel de cet avantage fiscal ardemment défendu par la droite et le patronat a été sous-évalué pendant plusieurs années. Les magistrats recommandent ce mardi 18 novembre de le réformer.



Si la Cour des comptes ne préconise pas la suppression de ce pacte Dutreil, elle recommande deux types de réformes. (Alain Apaydin/Abaca)

Par **Anne-Sophie Lechevallier**

Publié aujourd'hui à 10h00, mis à jour le 18/11/2025 à 10h39

 Offrir l'article

 Copier le lien

 Partager

Ecouter cet article

Il vous reste 78% de l'article à lire.

Libération réserve cet article à ses abonnés.

Vous êtes abonné(e) ? Connectez-vous

Cet article est réservé aux abonnés

Abonnez-vous pour 1€

sans engagement

S'abonner pour lire l'article

ou

Offre spéciale : 1 an pour 59€

Profiter de l'offre

Pour aller plus loin :

[Cour des Comptes](#)

[Budget 2026](#)

[Impôts](#)

Dans la même rubrique

Numérique

Panne Internet : un incident chez Cloudflare met à l'arrêt une partie du web mondial

il y a 16min

Démocratie

«Des déserts médiatiques» : le recul des médias locaux affecte la participation citoyenne, selon une étude

18 nov. 2025

Impôts

Un coût de 5 milliards d'euros par an, sans bénéfices économiques : le pacte Dutreil étrillé par la Cour des comptes

18 nov. 2025 [abonnés](#)

Assemblée nationale

Budget 2026 : les groupes du socle commun ne voteront pas le volet recettes «en l'état», selon l'entourage de Lecornu

18 nov. 2025



Alerte Libé

Les alertes, infos et enquêtes Libé à ne pas manquer



Libé Matin

Le brief matinal idéal pour bien commencer la journée



Opinions

Les billets, éditos, tribunes ou chroniques qui font débat



Toutes nos newsletters

Actualité, politique, lifestyle... découvrez toutes nos newsletters

Les plus lus

Silence radio

«Nicolas, tout le monde t'embrasse» : France Inter donne des nouvelles de Demorand, absent de la matinale

01

Billet

Contre l'intelligence artificielle générative, Paul McCartney se radicalise

Abonnés

02

Le billet de Thomas Legrand

Alain Souchon, dernier gibier de l'ogre bolloréen

Abonnés

03

Extrême droite

Qui est Jacques Boncompain, organisateur de la messe en hommage à Pétain à Verdun, désormais visé par une enquête ?

Abonnés

04

Suivez-nous :



Dossiers

- Gouvernement Lecornu
- Cessez-le-feu à Gaza
- Guerre en Ukraine
- Donald Trump à la Maison Blanche
- La menace de l'extrême droite
- Réchauffement climatique
- Lutte contre les violences sexistes
- Récap d'actu

Conditions générales

- Mentions légales
- Charte éthique
- Pacte d'indépendance éditoriale
- CGVU
- Protection des données personnelles
- Gestion des cookies
- Licence
- Eco-contribution
- Nos pratiques en matière d'IA

Services

- Contactez-nous
- S'abonner
- Faire un don (déductible des impôts)
- Annonces légales
- Donnez-nous votre avis
- Foire aux questions
- Proposer une tribune
- Publicité
- Conjugaison
- Cours d'anglais
- Petites annonces

Où lire Libé?

- Guide des festivals
- Événements Libé
- Climat Libé Tour
- Université Libé
- Les newsletters
- Nos dossiers
- Les playlists de Libé
- Podcast
- Les sélections Culture de Libé
- Présentation de l'application
- Application sur Android
- Application sur iPhone / iPad
- Archives
- Les vidéos de Libé

